



# LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MARTES, 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016.

Año XCVL. Nº 31.257

PRECIO: 1,30 €

Romo, Medalla de Oro de la Provincia  
**DISTINCIÓN** Página 25



Nuevo premio para Víctor Reyes  
**CULTURA** Página 8



## Los rectores apuestan por seguir aplicando criterios de selectividad

Nueve instituciones académicas ya han pactado utilizar los resultados de las "reválidas" como si fueran una Selectividad ■ En Castilla y León, la Consejería de Educación y las universidades siguen buscando una solución **Páginas 2 y 3**

La Universidad de Salamanca, a la cabeza en la Región en producción científica

La Universidad de Salamanca se sitúa en un lugar de privilegio en Castilla y León en cuanto a producción científica. Según el informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD), la institución académica salmantina está a la cabeza en Castilla y León en investigación con la publicación de casi 6.000 documentos entre los años 2010 y 2014. Valladolid ocupa el segundo lugar con 5.017 publicaciones, seguida de León (2.336) y Burgos (1.122). **Página 7**



## 17.300 euros para un limusín de récord

La subasta nacional de ganado vacuno puso ayer el broche de oro a Salamaq 2016 y lo hizo vendiendo los dos ejemplares más caros de su historia. Fueron dos limusines de las ganaderías de Hermanos Muñoz Carrasco y Daniel Heras Monduate, "Jockey" y "Jesús", que se vendieron por 17.300 y 14.700 euros. Ambos animales

fueron adquiridos por los mismos ganaderos de Badajoz. La subasta redondeó el éxito de una feria que durante cinco días ha recibido a 115.000 visitantes, entre los cuales 30.000 y 40.000 fueron profesionales, y ha conseguido 462.740 euros en las subastas de vacuno, ovino y caprino. **Páginas 33, 34 y 35**

Las lluvias y un descenso térmico de 12 grados ponen hoy fin al tiempo veraniego **Página 11**

Acrobacias y humor en el Festival de Artes de Calle



La décima edición comenzó ayer con gran multitud de público en los espectáculos en Anaya, La Alamedilla y plaza del Liceo **Página 12**

Valdeón cambia su versión e insiste en que no había comido

La exvicepresidenta de la Junta explicó ayer que no se va a aferrar a ningún cargo y que el presidente Herrera será quien tendrá que decidir si sigue en las Cortes **Página 58**



## Herrera reparte los cargos de la exvicepresidenta entre Marcos, Carriedo y De Santiago-Juárez

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, nombró ayer a los nuevos vicepresidentes -José Antonio de Santiago-Juárez, consejero de Empleo -Carlos Fernández Carriedo- y portavoz del Ejecutivo -Milagros Marcos- para relevar a Valdeón. Herrera reincorpora al actual portavoz del PP en las Cortes, Carriedo, que ya fue consejero en anteriores gabinetes, eleva a vicepresidente al consejero de la Presidencia y anterior portavoz, De Santiago-Juárez, y amplía las competencias de la consejera de Agricultura, Milagros Marcos. **Página 59**

### HOY, CON LA GACETA

FIESTAS  
Aldehuela de Yeltes  
Bañobárez  
Cantagallo  
Fresnedoso  
Montemayor del Río  
Pellarodríguez  
Puerto de Béjar  
Soriuela  
Valdelacasa



# Las universidades se plantan y estudian mantener los criterios de la Selectividad

Nueve instituciones académicas ya han pactado medir los resultados usando la reválida como una PAU. En Castilla y León, Junta y rectores negocian un acuerdo para terminar con la incertidumbre

R.D.L. | SALAMANCA

Ayer comenzó la que debería ser la última convocatoria de la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU) aunque lo cierto es que su desaparición aún está por verse.

El Ministerio de Educación publicó a finales de julio el decreto que regula la evaluación final de Bachillerato, más conocida como "reválida", sin embargo, no está nada claro que dentro de un año los estudiantes no tengan que superar una prueba de acceso para ser admitidos en algunas universidades. Las instituciones académicas han comenzado a tomar cartas en el asunto y, ante la incertidumbre que envuelve las futuras "reválidas", están planeando cómo regular la admisión de alumnos, al menos para el próximo año, buscando vías alternativas. También las de Castilla y León, incluida la de Salamanca, se están moviendo en este sentido aunque de momento prefieren guardar silencio y seguir negociando en los despachos.

Las primeras en cerrar una solución intermedia han sido las universidades que configuran el denominado G-9, las nueve universidades públicas que operan solas en sus respectivas comunidades autónomas —Cantabria, Castilla-La Mancha, Extremadura, Baleares, La Rioja, Navarra, Asturias, País Vasco y Aragón— que representan a algo más del 15 por ciento del total de alumnos universitarios, con cerca de 200.000 estudiantes. Dichas universidades han acordado que, gobierne quien gobierne, mantendrán los criterios de puntuación la actual Selectividad, de forma que todos los alumnos podrán aspirar a la calificación máxima de 14 puntos. "No entramos en cómo se hará la prueba en cada Comunidad. Lo que hacemos, dentro de nuestra autonomía, es fijar lo que cuenta para entrar en la universidad", ha explicado el rector de La Rioja, Julio Rubio.

Por su parte, las comunidades de Cataluña y Andalucía ya han dicho que no piensan cambiar de prueba, y otra docena de autonomías han criticado públicamente el sistema.

En Castilla y León, la fórmula de acceso que plantea la Lomce tampoco convence. Las cuatro universidades públicas de la Región han reconocido que lo ideal es implantar una prueba de acceso a nivel nacional, de forma que se garantice la igualdad. También el consejero de



El Campus Miguel de Unamuno ya ha comenzado a llenarse de estudiantes. | ALMEIDA

Una docena de autonomías han criticado públicamente la futura prueba final de Bachillerato

Educación, Fernando Rey, se ha manifestado a favor de este cambio en el sistema, aunque es una posibilidad que hoy por hoy parece muy remota.

Fuentes universitarias reconocen que en Castilla y León los rectores y el consejero de Educación están tratando de llegar a un acuerdo para que todas las universidades midan de la misma manera los resultados de la prueba final de Bachillerato, siguiendo los criterios de la actual Selectividad, y también están

buscando fórmulas para que las instituciones académicas tengan mayor participación en dichos exámenes, ya que según el decreto del Ministerio de Educación, si la Comunidad lo decide, no tienen que intervenir.

Lo cierto es que la inestabilidad política acrecienta las dudas. Tras el pacto suscrito entre el Partido Popular y Ciudadanos, el ministro en funciones de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo, aseguró que el acuerdo entre los dos partidos supondría la suspensión de la evaluación final de Educación Secundaria pero no la de Bachillerato. Ciudadanos no ha aclarado cuál sería realmente su posición sobre las "reválidas" en caso de que gobernara con el PP, mientras que PSOE y Podemos siempre se han posicionado en contra de la Lomce y, por ende, de la prueba final de Bachillerato.

## LOS DETALLES

### Ponderaciones de las materias

Las nueve universidades que configuran el grupo G-9 han acordado que, como sucedía hasta ahora con la Selectividad, la puntuación sobre la que se regulará la admisión a las distintas carreras seguirá siendo 14. Además, estas universidades igualarán la tabla de ponderaciones utilizada hasta ahora, de forma que los alumnos sepan ya cuánto vale cada asignatura según la carrera a la que quieran optar. Hay que recordar que con la Selectividad las universidades fijaban un año antes la tabla de ponderaciones, de forma que el alumno sabía con tiempo suficiente qué asignaturas debía prepararse para acceder a una carrera.

### Diferencias de currículo

El acuerdo del G-9 también prevé fórmulas para corregir las diferencias de currículo por comunidades de forma que, sean de la Comunidad que sean, los alumnos puedan optar al máximo de 14 puntos.

### Aplicación a otros campus

El acuerdo alcanzado por las universidades del denominado G-9 podría extenderse a otros campus, al menos es lo que pretenden los rectores que ya han trasladado su planteamiento a la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas para que evalúe su aplicación en el conjunto del sistema universitario. También en ese sentido están trabajando las cuatro universidades públicas de Castilla y León.



Estudiantes ayer en los minutos previos al inicio de la última Prueba de Acceso a la Universidad en la Facultad de Ciencias. | ALMEIDA

## La última PAU ¿o no?

Descartes, Marx, Alfonso XIII, los Reyes Católicos y Antonio Buero Vallejo protagonizaron los ejercicios de la última convocatoria de la Selectividad

R.D.L. | SALAMANCA

**C**ASI 750 estudiantes iniciaron ayer los exámenes de la convocatoria de septiembre de la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU), la última Selectividad, según la ley, y eso se notó en la cifra de estudiantes inscritos en el examen, un 9 por ciento más que el año pasado.

Así, junto a los alumnos que se presentan por primera vez, después de haber aprobado en septiembre las asignaturas suspendidas en segundo de Bachillerato, hay un buen número de jóvenes que repite la PAU con el fin de subir nota e intentar así acceder, probablemente ya el próximo año, a la carrera de sus sueños. Esos estudiantes realizarán los exámenes hoy o mañana, cuando se desarrollarán las pruebas de las materias de modalidad.

Ayer, primer día de la última Selectividad, los estudiantes se vieron las caras con Descartes, Marx, Buero Vallejo, Alfonso XIII y los Reyes Católicos. "Ha sido bastante fácil", comentaba un joven del colegio Maestro Ávila que reconocía que, pese a que su objetivo era estudiar un módulo de

FP superior, estaba nervioso.

También Érika Pintado y Esther Sánchez, del IES Torres Villarroel, se manifestaban un poco asustadas aunque satisfechas con el resultado del ejercicio de Lengua y Literatura en el que tuvieron que elegir entre "La narrativa española de la segunda mitad del siglo XX" o "El teatro español en la segunda mitad del siglo XX.

La dramaturgia de Antonio Buero Vallejo". Y la suerte se puso de su parte porque en el descanso, mientras repasaban los apuntes, aseguraban que les gustaría que "cayesen" los Reyes Católicos y así fue.

Los que optaron por Historia tuvieron que desarrollar el tema "Los Reyes Católicos. La construcción del Estado Moderno" o "El

reinado del Alfonso XII: la crisis de la Restauración", mientras que los de Filosofía pudieron elegir entre Descartes y el discurso del método o Marx y su contribución a la crítica de la economía política, como hizo Daniel Gómez, del IES Calixto y Melibea, que dudaba si la nota le daría para entrar en Educación Social o tendría que decidirse por Trabajo Social.

## Sube más de medio punto en cuatro años la nota de acceso al grado en Medicina

R.D.L. | SALAMANCA

Estudiar Medicina cada vez es más complicado. Más de medio punto ha subido en los últimos cuatro años la calificación necesaria para poder acceder al grado en Medicina.

Mientras que en 2012 la nota de corte de Medicina en la Universidad de Salamanca fue de 12,200, este año en el primer listado publicado a mediados de julio la puntuación requerida ascendía a 12,713, siendo más alta que la necesaria para ingresar en Biotec-

nología, carrera tradicionalmente con la puntuación más elevada en el Estudio salmantino.

Pero la situación de Salamanca no es extraordinaria, al contrario, sigue la tendencia del resto de facultades de Medicina del país. Este año la nota media de acceso ha sido de 12,541, mientras que hace cuatro años fue de 12,298.

Y aunque según se van formalizando las matriculas, las nota de corte van bajando, lo cierto es que este año Medicina sigue estando en unas cifras muy elevadas. En

el tercer listado publicado por la Universidad de Salamanca, la puntuación mínima para acceder a dicho grado fue de 12,514. En ese mismo plazo hay facultades en las que la nota de corte se acerca a los 13 puntos. Ahora mismo, a la cabeza se sitúan las facultades andaluzas de Granada, con una calificación de 12,874 en el último listado, y Sevilla, con 12,823. En el extremo contrario destacan la Universidad Rovira i Virgili (Tarragona), con 12,208, y la de Lérیدا, con 12,224.

### LOS DETALLES

#### Opciones para los que suspendieron

La pasada semana, la Consejería de Educación publicó la orden que regula la repetición parcial de segundo curso de Bachillerato por alumnos del sistema anterior a la Lomce. Los estudiantes en dicha situación podrán optar por: prepararse y examinarse a distancia en el instituto fijado por la Consejería de Educación, que en este caso es el IES Leopoldo Cano de Valladolid, o pasarse a la Lomce y cursar las materias suspendidas y asistir como oyentes al resto. Los alumnos que opten por la primera posibilidad y, por lo tanto no hagan la "reválida", tendrán como nota de acceso la obtenida en Bachillerato, aunque podrán solicitar presentarse a la nueva prueba final.

#### Las universidades, al margen

Hasta ahora, las universidades llevaban la voz cantante en las pruebas de acceso a la educación superior, aunque participaban los profesores de Bachillerato y estaban coordinados, en cierta medida, por las comunidades autónomas. En las "reválidas", las comunidades serán las encargadas de redactar las pruebas y el marco general lo establecerá el Ministerio de Educación. Las universidades, en principio, quedan fuera de la elaboración y corrección de los exámenes. La normativa solo especifica que deben corregir los exámenes profesores funcionarios externos al centro.

#### Un día más para los ejercicios

Ahora la Selectividad dura tres días (cuatro en comunidades con lengua cooficial) y los alumnos tienen 90 minutos para realizar cada ejercicio. Con las "reválidas", los estudiantes tendrán cuatro días de exámenes (cinco en comunidades con lengua cooficial) ya que aumenta el número de materias de las que tendrán que examinarse de forma obligatoria, pasando de 4 a 5 asignaturas troncales.

#### 15 preguntas por asignatura

Ahora no existe un número de preguntas fijas por examen y son preguntas abiertas. En la prueba final de Bachillerato el planteamiento es que haya 15 preguntas por asignatura, siendo la mitad preguntas abiertas y el resto tipo test.

#### Puntuación de las pruebas

No cambia. Como sucedía hasta ahora con la Selectividad, también en las "reválidas" el peso de la nota final del estudiante se distribuye de forma que el examen vale un 40 por ciento y el expediente de Bachillerato un 60 por ciento.